

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBRE AL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Miércoles 6 de Octubre de 1875.

Número 252.

ADVERTENCIA.

Rogamos á los señores suscritores de provincia, cuyo abono terminó en fin de Setiembre, abonen á esta Administracion los descubiertos en que se encuentran con la misma antes del 15 de Octubre.

De no hacerlo suspenderemos el envío del periódico á los que no lo hayan verificado.

La Crónica Meridional.

LOS PARTIDOS.

Muchas veces nos hemos ocupado de lo difícil que es conseguir en España una verdadera conciliación por la estrechez de miras que reina en todos los partidos.

¿Qué hay que hacer cuando dos personas sostienen un pleito de funestos resultados para ambas y se quiere transigir? El buen sentido nos dice que se requiere que cada cual pierda algo de su derecho para de esta manera acercarse á lo que cada una de aquellas cree justo; pero como sucede siempre que entre los que pleitean hay uno que cuenta con alguna mas probabilidad de ganar el pleito que el otro; el que se halla en aquel caso transige en menos, creyendo, sin embargo, que es el mas perjudicado.

Lo mismo debiera suceder en las contiendas que sostienen los partidos; como estamos acostumbrados á ver que en la pelea *to los* pierden porque, por regla general, gozan poco tiempo de las delicias del poder, ó si las disfrutan es á costa de grandes sustos y de muchos perjuicios para el pais porque se fundan sobre la fuerza, la conveniencia exige á todos que se unan, que se amalgamen, que hagan de varios un

gran partido para poder marchar con mas seguridad acercándose á lo que desea el pais, verdadera aspiración que deben tener los hombres de gobierno. ¿Y cómo se conseguiría esto? Transigiendo. ¿Y cuál de los partidos debe transigir en menos? El que cuente con mas probabilidades de buen éxito. ¿Cuál es este? En nuestro humilde concepto el que tenga mas razon de ser, el que posea aspiraciones más nobles, más adecuadas á los deseos del pueblo, el que tenga un credo de principios mas justos, el más humanitario. ¿Cómo se llama el partido que reúne estas ventajas? Entre los partidos que han creado la nueva situación, el más liberal, porque los principios del partido moderado se están desacreditando hasta entre los suyos por no ser ya practicables ni practicados en las naciones mucho ó regularmente civilizadas.

Por lo dicho creemos que si resultase algun mal de la ruptura de la conciliación, sería al partido moderado al que le cabería mayor responsabilidad; pues pretendía gobernar como lo hicieron sus antecesores, es decir, los hombres de su partido que gobernaron antes de 1868, y es preciso que se convenzan de que cualesquiera que sean las contiendas que por desgracia tengamos en lo sucesivo, no han de triunfar y si lo hicieran, sería por poco tiempo y para caer violentamente.

Si se aferran á los principios que profesan y los cuales parece no reforman, aunque en nuestro concepto, deberían hacerlo porque no son santos ni mucho menos, no tienen más camino que recorrer que el que conduce al absolutismo puro, uniéndose á los carlistas cuando termine la guerra; pero en este caso ni tendrán rey, ni tendrán ejército, ni podrán contar con nada que les dé consistencia y fuerza; y si no se unen á los carlistas, no tendrán más remedio que vivir aislados y oscurecidos.

Esto es lo que creemos y lo afirmamos porque como la pasión política no nos ciega, vemos hacia donde marchan las corrientes, y estas van indudablemente caminando hacia el gran océano de la justicia, que se llama libertad. Querer hacer oposición á esta

hasta el grado que quiere el partido moderado es lo que en castellano se comprende por dar cokes contra el agujon, cuyos resultados no son nunca buenos.

Los moderados han debido adelantar, transigir, concediendo un poco mas, perdiendo más de su derecho ó de sus principios que los que se les habían unido, porque el pleito que pudieran sostener uno y otro se sabe de antemano quién había de ganarle; y la prudencia, la conveniencia propia y la del pais sobre todo, exigían un sacrificio. ¿No han querido hacerlo? Tanto peor para ellos, porque sus contrarios se despacharán á su gusto, harán todo lo que hubieran hecho si no hubiera existido la conciliación y los moderados no mandarían por las sencillas razones de que no les gusta gobernar.

No tenemos confianza en ninguno, porque, experimentados los hombres de todos los partidos que ha habido en España, han sido todos malos; pero examinamos las corrientes de la opinión y esta marcha, no se hagan ilusiones los moderados, hacia las opiniones liberales, aborreciendo las tiranías de los extremos, es decir, el palo del pueblo y el látigo de los gobiernos.

Se conoce que faltan en el partido moderado los hombres que le hicieron hasta cierto punto, grande. Nos parece tan pequeño ahora que nos atrevemos á decir que por si solo no gobernará jamás, y unido á los absolutistas nunca. Los principios que profesan y que no quieren reformar se han anticuado; no lo quieren conocer y en el pecado llevarán la penitencia.

PARTE OFICIAL.

Día 2 de Octubre.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Fomento.—Real decreto admitiendo la dimisión presentada por D. Nicolás Rodríguez comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Salamanca.

Otro nombrando para este cargo á D. Eduardo de Pineda.

Gracia y Justicia.—Real orden, concediendo jubilación á D. Faustino Valdés y Provenza, registrador de la propiedad de Borja.

Hacienda.—Real orden declarando improcedente la vía contenciosa respecto de la demanda interpuesta por el cabildo catedral de Sevilla contra una orden de la regencia del reino que declaró sobre la emisión de varias láminas intransferibles en equivalencia de ciertos capitales dotales de determinadas fundaciones.

Otra declarando improcedente la vía contenciosa para la demanda presentada en nombre de D. Santiago Martínez Ramos, contra una orden de la administración general que desestimó la excepción solicitada por dicho demandante, de los dotales de la obra pia fundada en Ledesma (provincia de Salamanca) por D. Miguel Rodríguez Ledesma.

Otra habilitando el puerto de Cubillero (Oviedo), para el embarque de mineral de hierro.

Otra suspendiendo la habilitación que para importar tejidos tienen las aduanas que se mencionan, cuya medida empezará á regir desde el 10 del mes actual.

Gobernación. Real orden declarando súcias las procedencias de Nueva Orleans, que se hayan hecho á la mar desde 1.º de Setiembre.

Dice «El Imparcial» que la casualidad hizo encontrarse anteanoche en la casa de una aristocrática dama á los señores Cánovas del Castillo y don Augusto Ulloa, asegurándose que con tal motivo celebraron una conferencia bastante larga, á la que se atribuye carácter político.

En algunos círculos políticos se aseguraba hoy que esa conversacion era de bastante trascendencia.

En otros se hacían apreciaciones que no transcribimos porque nos parecen bastante parciales y hasta infundadas, pero es lo cierto que esa conversacion de los señores Cánovas y Ulloa era objeto de muchos y muy variados comentarios.

Algunos periódicos traen porminores acerca del desagradable incident-

—41—

rado el corazón de tristes presentimientos. ¡Ah! si con un soplo hubiera podido aquel tirano usurpador desencadenar en el espacio la tempestad de odio y de cólera contenida en su corazón, ¡pobres argonautas! Cuando los navegantes se hallaban ya á cincuenta millas del puerto, Lince miró hacia tierra y vió que todavía Pélias estaba como clavado en la peña, con el rostro encendido, el aire amenazador y los ojos centellante, ofreciendo un conjunto tan siniestro que aquella parte del horizonte parecía cargada de rojizos resplandores y densas nubes henchidas de tormenta.

A fin de pasar las horas del viaje más entretenidos, hablaron del Vellocino los argonautas, y se dijo entonces, de conformidad con lo que rezan las historias, que esta famosísima zalea perteneció á un carnero fiéntropo de la Beocia, el cual, como véase cierta ocasión en gran peligro á dos chicos, niño y niña, de la comarca, llamado el uno Frixo y la otra Helle, cargó con ambos y huyó á to-

—40—

melinda; recorrió por si solo el espacio que lo separaba del mar, entrando en él de una manera tan impetuosa, que la espuma humeleció los labios de la figura; levantóse después «El Argo» con la ligereza y la gracia de un cisne; remaron á seguida los tripulantes, y la nave continuó su viaje; mecándose graciosamente sobre un lecho de esmeraldas y de encajes; mientras Orfeo, dejándose llevar de la inspiración del momento, alcanzó aquel día uno de los triunfos más señalados que registran los anales del arte divino de la música. Los galeotes aplaudían con «furor», haciendo coro á los hijos de Iolcos, reunidos en la ribera; que saludaban con vitores y aclamaciones la salida de «El Argo», que parecía embestir las olas al compás de las notas del primer orfeonista de los siglos. Todos, en fin, rebotaban de alegría, excepto el viejo y cruel Pélias, que permanecía silencioso contemplando el conmovedor espectáculo desde un peñasco vecino, con la mirada torva y deyo-

—37—

de predecir los acontecimientos desde un día hasta cien años antes de que tuvieran lugar; si bien por una compensación singularísima ignoraban cuanto sucedía en lo presente.

Confió Jason el gobernalle á Tifis, grandísimo astrónomo y peritismo en los cálculos del compás marítimo; Lince, á causa de su vista penetrante, recibió el cargo de vigía; y se colocó en la proa de atalaya; desde donde señalaba las velas con dos singladuras de anticipación. Mas aún, cuando se navegaba en alta mar; este hombre, verdaderamente extraordinario; describía con exactitud maravillosa la naturaleza de las rocas y de los bancos de Arena que yacían sumergidos en el fondo de los abismos, y á veces se le oía gritar entusiasmado á sus compañeros diciéndoles que surcaban sobre montañas de incalculables tesoros tragados por el mar. Desgraciadamente, su larga vista no era parte á enriquecerlo. Bueno será decir también que muy pocos tenían fe en afirmaciones de ori-

te ocurrido en París á nuestro embajador señor Marqués de Molins.

Yendo en carruaje descubierto por la plaza de la Concordia el marqués, la marquesa y su hijo, el choque con otro carruaje que venia desbocado en direccion contraria, produjo un vuelco de cuyas resultas los marqueses fueron lanzados á alguna distancia, recibiendo contusiones que afortunadamente no han sido graves.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 2 de Octubre de 1875.

El duque de la Torre que ha llegado á Madrid no se ha presentado hoy en Palacio á visitar á S. M. cosa que ha llamado la atencion del público y segun se asegura tambien del Gobierno.

Con este motivo han circulado noticias evidentemente infundadas sobre haberse tratado ayer en Consejo de ministros de este asunto y no estar conformes las opiniones de todos los ministros respecto á la conducta que debe seguir el Gobierno en este asunto.

Un párrafo enigmático de la «Correspondencia de España» referente á los que corren rumores de propósitos políticos evidentemente con el objeto de perjudicar á determinadas personas, aludía sin duda al duque de quien segun sus amigos se mezcla mucho menos en política de lo que se supone.

Dícese que el general Serrano se ha manifestado completamente de acuerdo con la conducta que han seguido y siguen los sagastinos y en general todo el elemento civil del partido constitucional intransigente.

El Sr. Sagasta detenido en San Juan de Luz á causa del mal estado del mar no llegará á Madrid hasta el seis ó el ocho de este mes. Los sagastinos muéstranse desde ahora dispuestos á acudir á las elecciones pero con la pretension de sacar cincuenta ó sesenta diputados por lo menos y si sólo resultan elegidos quince ó veinte no presentar las actas. Esto será difícil porque por grande que sea la disciplina que haya en cada partido no es facil hacer el sacrificio de desaprovechar un acta que se tiene en el bolsillo.

Entre los constitucionales disidentes los hay dispuestos á unirse al antiguo grupo de la union liberal como sucede con los Sres. Alonso Martinez y Santa Cruz; los hay decididos á conservar una especie de autonomía para que se les considere como partido

de vida propia que entra á formar parte de la conciliacion como un nuevo elemento cuyas exigencias hay que satisfacer. A esta última fraccion pertenecen lo Sres. Groizar y Fernandez de la Hoz.

Mañana se publicará en la «Gaceta» el decreto para la formacion y rectificacion de las listas electorales con arreglo á los plazos establecidos en la ley de 1870. En el Consejo de ministros presidido hoy por S. M. ha quedado hoy firmado dicho decreto. La convocatoria para las elecciones se hará á mediados de Diciembre próximo y las córtes estarán reunidas á mediados de Enero probablemente el catorce de dicho mes que es aniversario de la entrada de D. Alfonso en Madrid.

El comité electoral presidido por el Sr. Cánovas del Castillo quedará organizado dentro de pocos dias.

Hoy da la «Iberia» una nueva prueba de dinastismo elogiando las cualidades que el rey demostró ayer al pronunciar un discurso en la apertura de la Universidad.

L. N.

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Norte.—El general Loma participa que la columna situada en el valle de Tobalina al mando del coronel Honorato dió anteayer otra batida á la partida Vitores, sorprendiéndola en Villafria y cogiéndole 11 prisioneros, entre ellos el famoso cabecilla Eusebio Ortiz, un oficial y otro titulado recaudador de fondos, apresado además dos caballos con monturas, armamentos, uniformes, el dinero que habian exigido y varios efectos. Por parte de la columna no hubo baja alguna.

Centro.—El general Salamanca da conocimiento de que en la línea del Ebro no ocurre novedad, habiendo sido rechazado un grupo de 11 facciosos montados que intentaron el paso por la tercera zona, presentándose á indulto 52 carlistas.

En Pons (Lérida) se presentaron ayer al general Blanco, un oficial y 16 carlistas armados.»

Se está habilitando el hospital de Fabara para que pueda en él prestarse el servicio sanitario á los enfermos de la fuerza allí acantonada.

El martes de madrugada salieron

de Hernani cuatro compañías de cazadores de Puerta-Rico á situarse en el camino de Astigarraga, en la estacion y caseríos inmediatos, á fin de practicar un reconocimiento. Situadas convenientemente, sostuvieron el fuego con los carlistas seis horas y media, hasta que por orden del brigadier Victoria se replegó la fuerza á la plaza. Anteriormente marchó dicho jefe con las otras cuatro compañías del batallón á ocupar las alturas de Montevideo con objeto de impedir cualquier movimiento del enemigo y mantener expedita la línea de Hernani. Estas fuerzas se retiraron á la plaza sin baja alguna; pero las que salieron por el camino de Astigarraga tuvieron un capitán herido y un alférez y dos soldados contusos de un proyectil del fuerte faccioso de Santiago-mendi, que lanzó 75 granadas á Hernani y á las fuerzas expedicionarias.

Se dice que han pasado á Guipúzcoa dos batallones facciosos vizcainos.

El órgano carlista riega que haya muerto el baron de Senden, ayudante del titulado general Carasa, que se encuentra muy bien de salud en Tolosa,

En Somorrostro y otros pueblos de los cuatro concejos se resisten á tomar las armas los casados, con los cuales tratan de formar los carlistas su milicia sedentaria.

En Plencia ha empezado el alistamiento de éstos.

Asegurábase dias pasados que el célebre cabecilla Rosa Samaniego habia huido á Francia despues de sobre llevar la nota de cobarde por no auxiliar á los suyos en el adverso choque de Biurrun. La noticia no se ha confirmado todavía.

Por la escasez sin duda de alumnos que han concurrido á la real y pontificia universidad de Oñate, se han prolongado en dicha escuela hasta el último dia de mes las inscripciones de la matrícula.

El conde de Caserta llegó la noche del 17 á Tolosa, con objeto de encargarse del mando de las fuerzas facciosas de Guipúzcoa.

NOTICIAS GENERALES.

Un colega francés, conocido y desdénado por sus aficiones inquisitoriales y defensor constante del mas feróz absolutismo, dice que Caixal se halla sometido

á cau-a criminal por haber usado de su legítimo derecho, castigando á un sacerdote de su diócesis.

No sabemos que los obispos fueran señores de horca y cuchillo y pudieran castigar á sangre las faltas de sus diocesanos.

Verdaderamente los ultramontanos están locos de remate cuando se atreven á escribir tales desatinos.

Dice «El Cronista»

El ministro que esto siente, anhela que venga á las Córtes el radical á dar cuenta ante el pais de la monarquía que construyó y derrocó en un instante; que venga el republicano á dar cuenta de aquella fa-aces promesas de justicia, de paz y de moralidad que se resolvieron en las hazañas de los cantonales; que venga, si se quiere, has a el carlista á dar cuenta de la sangre que hace derramar por ambicion de mando, bajo capa de la santa razón, que abandona el dia de sus transacciones de personal conveniencia. Cerrar la boca á los hombres principales de los partidos, negarles á la fuerza un puesto en el Parlamento, sería manifestar un temor que no debe tenerseles; sería librarlos del duro juicio que ante la representación del pais debe esperar sin duda á muchos de ellos; sería incurrir sin aprovechar las raras lecciones de la experiencia, en el funesto error que á tantos soberbios ha costado caro, y que el pais ha expiado con expiacion tan dura.

La compañía inglesa dueña del vapor «Elisabeth» ha hecho un obsequio al general Beaumont, por haber salvado parte de la tripulacion y cargamento que conducia aquel barco, siendo dicho general comandante del Campo de Gibraltar.

El obsequio consiste en un soberbio cronómetro, que lleva en una tapa las armas del general Beaumont, en la otra las de la compañía, y en el guardapelo una cariñosa dedicatoria.

Al cronómetro acompañan 25 medallas de plata para los soldados que tomaron parte en aquel importante suceso, y una de oro para el oficial que más se distinguió.

Este pundonoroso general es tio carnal del capitán Teniente de la Guardia civil de esta Provincia D. Francisco de Andrade y Beaumont, á quien en union del interesado felicitamos por esta recompensa tan dignamente merecida.

Hay quien asegura, segun «El Tiempo» que el señor Sagasta no aprueba la conducta que viene siguiendo «La Iberia» desde la crisis, y que con su opinion coinciden las de otros importantes miembros del partido constitucional.

Pronto lo veremos.

El discurso pronunciado ayer por S. M. el Rey en la apertura del curso académico de 1875 á 76, es juzgado por la «Iberia» en los siguientes términos:

«La régia peroracion revela en su fondo y en su forma las altas cualidades que distinguen al jóven Monarca. El Rey ha tenido palabras entusiastas y conmo-

gen tan escondido y misterioso, y se fundaban para ello en que, tratándose de las cosas próximas y al alcance de todos, él no veia más allá de sus narices.

Ahora bien; cuando los Argonautas (tal se llamaron aquellos esforzados navegantes) hubieron hecho todos los preparativos del viaje, una dificultad imprevista estuvo á punto de imposibilitar la ejecucion de la empresa. Porque era el buque tan largo, tan ancho y tan pesado, que la fuerza reunida de los cincuenta compañeros fué insuficiente para bolarlo al agua. Verdad es que Hércules era pollo todavia, pues de lo contrario habria podido por sí solo manejar aquella embarcacion con la misma facilidad que lleva un chico su barquilluelo al primer charco que encuentra. Y era cosa de ver aquellos héroes tan famosos, cada cual por su estilo, afanándose y sudando la gota gorda, y sin lograr que «El Argo» se moviera el canto de un papel.

Acabada al fin de fatiga, se dejaron caer

en la playa, dando muestras del mayor desaliento. La cosa no era para menos, pues habia que dejar podrirse la nave en la ribera, ó hacer la expedicion á nado, ó renunciar á la conquista del Velloco de oro.

Entonces se acordó Jason de la estatua parlante.

—Hija de la encina de Dodona—le dijo,—¿qué debemos hacer para echar al agua la galera?

—La figura, que sólo esperaba la pregunta para satisfacer á Jason, le contestó así:

—Sentaos en los bancos con los remos prevenidos, y que Orfeo haga resonar las cuerdas de su lira.

Sin más tardanza subieron los cincuenta al puente de la galera y empuñaron los remos, excepto el músico á quien placía pulsar la lira que no bogar. No bien arrancó los primeros acordes al instrumento el inmortal Orfeo, que ya el buque comenzó á moverse, y de esta suerte, al son de su brillante

do correr por los campos y á todo nadar por los rios y los mares hasta ponerlos en salvo allá, en la Colchida. Tal fué su intencion al ménos; y no culpa suya, que la preciosa Hércules lle diera consigo en el agua y muriese ahogada; logrando sólo ganar tierra con Frixo, y sucumbiendo él á seguida de cansancio y de fatiga. En memoria de una accion tan bella y generosa, y como para recompensar al carnero de su magnanimidad de corazón, quedó, al punto que se partió de esta vida mudada su lana en hebras de oro finísimo, cosa que generalmente se reputaba por la más grande y estúpida maravilla del mundo. Y suspendida de un árbol en un bosque sagrado, hacia por entonces muchos años que se guardaba este Velloco con el mayor esmero, siendo la envidia de todos los magnates que no lo poseían, porque no habia en el palacio del más poderoso ningun objeto que le igualara en riqueza y estimacion.

Si me propusiera referir ahora todas las

veloras para condenar la ignorancia, para fortalecer la esperanza de un progreso porvenir, calcado sobre el adelanto de las ciencias y las artes.

El joven M. marca se ha colocado ayer á grande altura, porque se ha mostrado en el templo de la ciencia noble, ilustrado y liberal.

«El Pueblo» pregunta que si tan cerca está la convocatoria de Cortes que se ha convocado que no se modifique el decreto vigente sobre imprenta?

Parce que el ex-liputado catalan que dijimos que era conducido preso por la guardia civil á bordo de un vapor, del que logró fugarse en el puerto de Valencia, era el Sr. Mirambell.

GACETILLAS.

Que se imite.—La comision provincial de Málaga ha acordado un concurso de impresores ante dicha corporacion para adjudicar al que mas favorables proposiciones haga las impresiones y libros necesarios para la próxima quinta cuyos modelos y presupuestos están de manifiesto en la Secretaria de la Diputacion.

En Almeria debe imitarse a las corporaciones de Málaga respecto á las impresiones, por el gran beneficio que pueden reportar á las cajas respectivas, sacando aquellas á subasta.

Escitamos á las corporaciones civiles y locales para que haciéndose cargo de la utilidad que han de reportarles las impresiones subastándose, desistan del favoritismo y se atiendan al industrial que mejores proporciones haga, pues ya en otro tiempo se hizo y dió los mas satisfactorios resultados.

A los Alcaldes.—Por el E. S. Comandante general de la provincia, se encarga á todos los alcaldes de la misma, que siempre que en sus demarcaciones respectivas ocurra algun robo, atentado, alteracion de orden u otro hecho

que sea de reconocida importancia, den desde luego aviso al puesto de la guardia civil mas próximo, dirigiéndolo así mismo á dicha autoridad militar superior espresando al mismo tiempo que lo han hecho igualmente á la guardia civil segun queda espresado.

A la Diputacion provincial.—Llamamos la atencion de la corporacion que sirve de epigrafe á esta local, á fin de que tienda una compasiva mirada sobre el triste estado que presentan los caminos vecinales de la provincia, por los cuales ya no se puede transitar.

Esperamos no se echará en olvido esta observacion, hija de las repetidísimas quejas que sobre el particular recibimos de los habitantes de muchos pueblos de nuestra infortunada provincia.

¿Dónde estará?—Por el Sr. Gobernador civil de la provincia se recomienda la busca y captura de José Fernandez Santiago (a) Pepe Moscas y caso de ser habido lo pondrán á disposicion de la autoridad local de Calahorra, que lo reclama por haber adquirido maliciosamente algunas caballerias.

Mas vale así—Ha sido repuesto en su destino de sobre guarda de Montes de esta provincia don Tesifon Gimenez Fernandez.

Que sea enhorabuena—Ha sido nombrado en propiedad profesor de instruccion primaria de Aulago, don Francisco Soria, con aumento de sueldo.

No fué nada—En Dalías hubo hace dos dias un pequeño alboroto que lo produjeron los mozos del actual reemplazo. El orden quedó restablecido antes de la llegada de las fuerzas que salieron con objeto de someterles á la obediencia.

Ojo al Cristo.—En un corto periodo de tiempo se han sucedido varios robos que tienen alarmado á este pacifico vecindario, pocos dias hace que dimos cuenta de lo ocurrido en la casa del párroco de Santiago y en la tienda del Sr. Terriza, y el domingo último parece que ha sido robada la madre de la viuda de nuestro amigo Sr. Salvador á la que se dice han quitado una suma respetable y causado danos de consideracion.

Llamamos la atencion del Sr. Gobernador y le rogamos encarecidamente disponga lo necesario á fin de matar

en su origen esta exótica plaga, que por fortuna esperamos no se aclimatará en este honrado pais.

Alerta.—Los periódicos de Lisboa anuncian haber venido á España doña Maria Valcarcel de los Rios, autora segun parece, de algunos hurtos muy ingeniosos que han tenido lugar en aquella capital.

Bueno es que lo sepan los Almerienses por si dicha señora tiene á bien visitarnos.

Marcha.—Ha salido para Berja nuestro particular amigo el Sr. D. Ricardo de Rada.

Clínica Oftalmologica del Licenciado en Medicina y Cirujia don Juan Garcia Gomez, situada en la calle de Cervantes, núm. 5, frente al patio del Convento.

Lista de los enfermos que han sido operados en los meses de Julio, Agosto y Setiembre, y curados en este último.

- 1 Cayetano Romero Mosqué—Barrio Alto.—Conjuntivitis catarral intensa, que mosis en ambos ojos.—2 Gabriel Hernandez—Vega de Almeria.—Idem Idem.—3 Antonia Rodriguez—Cuevas de la Hoya—Idem id.—4 Rosario Buendia—C. del Baile—Idem id.—5 Antonio Navarro—C. de las Cruces—Oftalmia simple, ambos ojos.—6 Diego Navarro—C. del Encuentro—Id. id.—7 Pedro Gutierrez—Adra—Id. id.—8 Adelaida Arenal—C. de la Violeta núm. 2.—Id. id.—9—Carmen Alonso—Playa—Conjuntivitis crónica, ambos ojos.—10—Antonia Hernandez—C. del Jardin—Id. id.—11—Juan Montoya Torres—Nijar—Leucoma inflamada; ha adquirido bastante vista, pues la tenia perdida del todo, ojo derecho.—12 Antonia Murcia Callejon—Calle de Pescadores—Úlceras múltiples, ojo izquierdo.—13 Francisco de Torres Moreno—Cuevas de la Hoya—Id. superficial y medias, ambos ojos.—14 Juan Oliver—C. de Amalia núm. 2.—Id. profunda, formando un queratocel, ojo derecho.—15 Leonar lo—Soler—Reducto—Pústulas periquéricas, ojo izquierdo.—16 Maria Rosa Serralta—Reducto—Úlcera periférica, ojo derecho.

- OPERADOS.—1—Carmen Gimenez—Vega de Almeria—Entropion total de ambos ojos.—2—Adelaida Sirola Nadal—C. de la Noria—Id. id.—3—Luisa Ramirez—C. del Encuentro—Id. id.—4—Isabel Perez—Playa de San Sebastian—Id. id.—5—Encarnacion Nunez—C. del Encuentro—Id. id.—6—Maria Arnes—Barrio Nuevo—Id. id.—7—Francisca Galvez—Cañada de San Urbano—Id. id.—8—Rafael Diaz—Reducto—Sim. Maron—partid. ojo izquierdo, cubriendo la parte superior de la cornea.—9—Francisco Perez—Pinguicula, ojo derecho.—10—Francisco Estrella—Reducto—Abacion de un estafiloma cicatricial de opaco en su totalidad, ojo izquierdo; le ha quedado en buenas condiciones para ponerle un ojo artificial.—11—Luis Garcia—Cuevas de la Hoya—Id. id.—12—Rafael Dominguez—Marchal—Iridectomia—(pupila artificial.) ojo izquierdo.—13—José de Torres—Vega de Almeria—Id. ojo derecho.—14—Rogelio Sanchez—Barrio Alto—Epicantus del ojo izquierdo que le impedia la vision.

Dicho Sr. Garcia tiene consulta gratuita para los pobres de solemnidad, de once á una de la tarde; tambien los opera sin interés de ninguna especie.

Que lastima!—Anteanoche se le escapó al Teniente de Alcalde D. José Gonzalez, un ratero á quien iba persiguiendo por las tortuosas calles del barrio de las piedras.

El ladrón dejó en su fuga una llave y un formon que recogió el referido señor Gonzalez.

Buen viaje.—Ayer salió para Madrid nuestro compañero de redaccion D. Sixto Espinosa, á quien deseamos un próspero viaje.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos anotados á continuacion.

Desde el 13 al 20 Octubre.

Demarcacion núm. 7780: Maria Soledad, paraje, Umbria, Cerro de la Fuente del Urracal, término, Cria, interesado, don Francisco Campana Chacón, vecindad, Almeria.

Idem núm. 7921. Recargo, paraje, La Merera, barranco de Alb. término, idem interesado, don Juan Francisco Frutos, vecindad, id.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del dia. Miércoles.—S Bruno, confesor. Sale el sol á las 5:50 de la mañana. Pónese á las 5:51 tarde. Efemerides. 688. = Muere Wamba, electo Rey god.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad maxima de Almeria.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 5 y los despachados en el mismo.

- ENTRADOS. De Távea, vapor español Lope de Vega, capitan Miguel Baldó. De Id., id. inglés Anglia idem Sanniths. De Patrar, id. id. Nanter, id. Samuel Ibartvue. De Estepona, laud español Rosita, patron A. Simon. De Id., id. id. Santa Teresa, idem A. Contreras. De Puerto de Santa Maria id. id. Narciso, id. José Antonio Pascual. De Id., pailebot id. Catalana, id. Juan Bautista. De Cádiz, laud id. S. Sebastian, idem José Espasa. De Orán, id. id. Salvador, id. José Terol. De Estepona, id. id. Angel, id. Rafael Ruiz. De Roquetas, laud español S. Leonardo, id. Juan Hernandez. De Id., id. id. San Juan, id. Antonio Marin. De Id., id. id. S. Joaquin, id. Manuel Pomares. DESPACHADOS. Para Málaga, vapor español Encarnacion, capitan Juan Garcia.

- Para Lóndres, id. id. Lopez Vega, id. Miguel Baldó. Para Liverpool, id. inglés Latona, id. Pedro Blackoche. Para Leith, brik-barca id. Sabannan, il. W. Ruill. Para Málaga, gobeta español Isabella, id. Juan Cuenca. Para Roquetas, laud español S. Juan patron Antonio Marin. Para Id., id. id. San Leonardo, id. Juan Hernandez. Para Id., id. id. San Joaquin, id. Manuel Pomares.

INTERESANTE.

Se acaba de recibir una partida de palos de caoba de tamaños diferentes que se arreglarán con una rebaja considerable de los precios de consumo. En la calle de la Vega núm. 1, vive el dueño con quien podrán entenderse las personas que desean adquirir el todo ó parte de dichas maderas; advirtiendo que el que las retire del puerto donde se hallan obtendrá una rebaja importante. 8-1

SE ACABO EL PAN FALTO.

PANADERIA DE ALBACETE. Sócrates, 5. Mas de cuarenta años de existencia. Se confeccionan las clases de pan siguientes. Pan catalan y bollos para manteca. Id. blanco de rosas á 8 cuartos libra. Id. blanco á 7 id. id. Id. de agua en hogazas á 6 id. id. Por picos de 8 libras á 6 y 1/2 el primero y 5 1/2 el segundo. Por id. de 9 libras á 7 rs. el primero y 6 rs. el segundo. De este establecimiento no saldrá una libra de pan sin pesar aun cuando el

comprador no lo reclame, esceptuando el pan catalan llamado de regalo.

VENTA.

Se hace la de los cortijos de Buena Vista y Fuente Bernal, situados en las jurisdicciones de Enix y Vicar. Las personas que quieran hacer proposiciones se pasarán por la redaccion de este periódico.

Unguento y Píldoras Holloway.—Alcances, Hemorroides, Fístulas y Ulceras de todo género.—Los resultados satisfactorios que invariablemente obtiene este inapreciable Unguento en casos del indicado género han sido causa de que los facultativos lo introduzcan en los hospitales y lo empleen en su practica particular. Es un hecho innegable que muchas veces cuando el restablecimiento del paciente era considerado como imposible, el Unguento Holloway unido á las Píldoras que tambien llevan este nombre ha logrado un triunfo completo. La misma observacion es enteramente aplicable á la esrófula, el escorbuto y todas las afecciones de la piel. Las curas que efectúan estos medicamentos no son temporales ni imperfectas, porque sus propiedades depuratorias verifican en el sistema entero un cambio maravilloso y renovando sus fuerzas agotadas lo protegen con seguridad contra todo ataque futuro de la misma dolencia.

INTERESANTE.

La casa de empeños que se cerró en la Plaza del Granero núm. 2, sacará á la venta los efectos que no hayan sacado sus dueños en el mes de Noviembre próximo. Lo que se anuncia para conocimiento de los mismos. En la misma casa se vende un mos-

trador nuevo de pino barnizado; un entarimado de 3 y 1/2 varas de largo, ortos de archo y el anillado de almanen.

INTERESANTE.

Se compran recintos del Empréstito de 175 millones de pesetas, á fin de liquidar la deuda de 1873. Deseo Católicos, núm. 13. Llanero Lopez Falcon.

Teriza.—Una joven de 23 años primeriza, y de buenos antecedentes desea encontrar casa donde criar. En esta imprenta darán razon.

PRECIOS DEL MERCADO.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Trigos, Cebada del pais, Harina de primera, etc.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea.
Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los comen-
zamos, en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

Establecida con la deliciosa harina de la salud

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS PULMONES RINONES.

HIGADO VEJIGA MEMBRANA MUCOSA.

ESTOMAGO INTESTINOS BILIS Y SANGRE.

25 AÑOS DEL MEJOR EXITO: 75.000 CURACIONES ANUALES
DU BARRY Y C^{IA} CALLE DE VALVERDE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, asinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion,) herpes- erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia y fiebre amarilla.

Es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la panacea, pues doble economia.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, etc. =Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he tenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez señora de un jefe militar, y mejorando con su esposo actual; D. Ramón, un joven de 20 años, que sufre meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo y sello en la ciudad de Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Curación núm. 86.174. Pronetti (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso viito enfermos, hago viages á pié bastante largos, y siento que mi memoria inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion to la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pietro Castell, a Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Curación núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecia herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Curación núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Almería, Provincia d Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sres. míos: tengo la satisfccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la Revalenta Arabiga, dehabiendo todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Curación núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esputos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Curación núm. 70.421.—Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Curación núm. 69.913.—La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años.

Curación núm. 25.270.—Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos, opresiones y reñimiento de 25 años.

Curación núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado con vientos, tumor y vómitos.

Curación núm. 62.176, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77
Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

Almería, Gomez Talavera.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del país. efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene ademas un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á paso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard satisfaccion.

M. S.

GRANDE EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, IRVISIBLE Y ADHESIVO

De síntesis fresca y transparente.—5 fr. la caja completa con bote en Paris, En España, 32 fr.—INVENTOR Charles Fay, paríseur, 9, rue de la Paix, PARIS. En cada caja hay una nota sobre el uso de la VELOUTINE. El Sordo en Madrid, sirve los pedidos.

Almería Gomez Talaverre.

PARA RESTABLECER

y conservar el pelo.— Para precaver la calvicie.—Para limpiar la cabeza.—Para estirpar la caspa.— Para curar las enfermedades de la piel.—Para comunicar al cabello sedosidad y lustre.—Un frasco 6 rs. Farmacia del Globo, de la Sra. Viuda del Dr. PADRÓ.—BARCELONA.

En Almería, Gomez Talavera.

Enfermedad Secreta

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: Hagan escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, floras blancas, color palido. Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería, Gomez Talavera.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores, en artes, letras y ciencias, el claro y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor y bachiller honorario, pueden dirigirse al MEDICUS, calle del Rey, 46 Jersey (Inglaterra.)